

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[Boite_044_B | Neurophysiologie Lagache & EEG. \[B\]](#)[Collection](#)[Boite_044_B-38-chem | Langage. Item](#)[\[Philosophie der Symbolische Formen\] Chapitre III: Die Ausdrucks funktion und das Leib-Seele Problem](#)

[Philosophie der Symbolische Formen] Chapitre III: Die Ausdrucks funktion und das Leib-Seele Problem

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb044_B_f0736

SourceBoite_044_B-38-chem | Langage.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 25/08/2020 Dernière modification le 23/04/2021

Chapt III. Die Ausdrucksfunktion
und das Leib-Seele Problem.

735

Il ne faut pas négliger de distinguer le portrait et l'expression. L'portrait de soi-même effect : car ce dernier n'a pas encore le caractère original de l'expression.

Est-ce qui a la nature de faire en tant qu'« Ausdruck » et non plus un « symbole » ?

- L'expression est justement ce qui nous connaît. Un être humain se différencie du bâton ou de la sauge, du Zézaien et des Bezeichnungen. De ce qui est une expression n'est pas toutefois un symbole.

- Mais depuis le début, on a vu que son nom symbolique a une autre signification. "Avec ça, c'est un être cherché à emprunter le tout de ses phénomènes. Cela présente à l'esprit une situation de simplicité, d'engouement et d'éminent sensibilité, de la modestie de son Dasein et de son So-sein, se représentant (sich darstellen) en même temps d'une manifestation et d'une camoufler de ses sens. Et nous avons vu que les deux moments peuvent se faire de manière nette, qui sont en effet et leur Andersheit et leur Gegensätzlichheit". La division des deux moments n'est pas le début, mais la fin du savoir.

Primitivement cette Doppelheit est à nous dans l'entendement de la vie, sans être déployée dans le dehors. Ainsi comme que nous rencontrons, nous ne rencontrons pas non

BnF
MSS

la vie. Cf I simple "Gegenstand", cf = "absolut-Einfach". C'est pourquoi il est très difficile de répondre en soi-même, cf = "Für sich selbst kann man nicht antworten".

Des deux phénomènes sont à mode de la connaissance qu'on connaît par un autre l'entendement.

Mais cette unité et cette séparation sont indissociables du fait que la Weltbeobachtung trouve son origine dans le phénomène d'expression. À ce moment la question phénoménologique devient ontologique. Au lieu de se poser à ce que l'expression annexe à son sens, on pose la question de l'être qui traverse le sens. Cet être peut être pensé comme simple, mais y a une disposition d'éléments hétérogènes : ame et corps.

Le rôle de l'ame et du corps est immédiatement l'ontologie. L'effort de l'ontologie consiste à transformer le sens-problème en sens-problème mais cela implique une métamorphose de ce qui amène le Ding begriffelte Kausalebegriff.

Il s'agit de passer depuis Aristote et Socrate de côté l'intentionnalité du phénomène.

M. Hartmann a montré que l'unité de forme et du corps ne pourrait être tracée par la rationalité. Il n'en résulte pas la suffisance du corps mais aussi l'irrationnalité de l'être. Des deux